

CONSTITUCION MÉDICA.

En la acta de la sesion del 6 de Noviembre se lee lo que sigue:

«El señor Presidente se limitó á anunciar que la disenteria habia hecho bastantes víctimas en la Tierracaliente y en las localidades pantanosas.

El Sr. Jimenez ha visto uno que otro enfermo de escarlatina, algunos de reumatismo, en especial de torticolis, y dos niños con angina laríngea de apariencia difterítica. A pesar de lo favorable de la estacion, por el descenso de la temperatura, siguen reinando las calenturas intermitentes en varios rumbos de la ciudad, y hay mas que antes en los cuarteles inundados del lado de la Merced. Cree deber llamar con este motivo la atencion de la Seccion, sobre el extraño aserto contenido en un informe oficial dirigido á la Autoridad Suprema, que dá como inocentes las aguas estancadas, que la inundacion ha dejado en diversos puntos de la capital. Como ese aserto puede tener influencia, por el caracterizado origen de que procede, sobre la opinion pública, se hace preciso advertir, que los datos estadísticos que le sirven de base ni son completos, ni han sido apreciados debidamente. Ellos se reducen á la comparacion de la *mortalidad* habida en los meses de Setiembre y Octubre de los años de 63, 64 y 65; y constantemente se ha repetido en el seno de la Sección, que si bien las intermitentes han aumentado en los últimos meses de un modo extraordinario, y han revestido cierto carácter de gravedad desconocida en México, en sí mismas son muy curables y curadas de continuo, aunque dejando huellas que pueden llegar á tener consecuencias funestas. No es, pues, únicamente de la mortalidad observada, de la que debe inferirse la perniciosa influencia de los pantanos en que están convertidas muchas de nuestras calles, patios y habitaciones bajas, sino del hecho, que ha estado á la vista de todos, del inmenso número de personas atacadas de calenturas periódicas, que han hecho en las farmacias un consumo enorme de los medios con que se curan, y algunas de las cuales figurarán tal vez en los cuadros oficiales de mortalidad del año inmediato en las casillas de hidrópicos, éticos ó alguna otra de las muchas vagas que allí se encuentran.

El Sr. Jourdanet asegura que en algunas haciendas de las inmediaciones, en donde abundaron las intermitentes en los meses anteriores, no se han dado casos nuevos en el mes próximo pasado; pero sí muchas recaídas.

El Sr. Leguía ha visto lo mismo que el Sr. Jimenez: varias afecciones pulmonares y algunas bastante violentas; ha observado varias intermitentes contraídas en estos últimos dias, varios casos de reumatismos, y sobre todo, torticolis. Recuerda un caso de torticolis intermitente muy bien caracterizado, el cual resistió al sulfato de quinina administrado por la boca, y cedió muy fácilmente cuando se aplicó por lavativas.

El Sr. Villagran dice, que las intermitentes se ven todavía con bastante frecuencia entre las personas que viven en las calles anegadas; pero que tambien ha visto algun caso fuera de México. Habla de varios de reumatismo, y cree que algunas veces toma un carácter nervioso, como se ha verificado en él mismo, dominando el dolor de una manera muy notable.

El Sr. Carmona habla tambien de algunos casos nuevos de intermitentes y de algunos de reumatismos: llama la atencion sobre la frecuencia con que ha visto, en los niños, las afecciones aftosas y febriles; pero lo que le parece mas notable es el número de conjuntivitis comun; apareciendo muy pronto una quemosis, que toma el carácter flegmonoso y que compromete la córnea con mucha violencia, exigiendo un tratamiento sumamente enérgico.»